## ■12月15日説明会で出されたご質問への回答とご意見の概要 (当日お答えできなかった部分等は、書き加えています。)

	質問・意見	回答(回答者)
1	賛成はするが、この場所でやるとい	土地の購入金額については、港区財産価格審
	うコストの妥当性について説明し	議会において価格審査を行った上で、適正な
	て欲しい。本当に最大のコストパフ	価格で契約しています。
	ォーマンスをこの場所でできるの	また、コスト管理は非常に大事です。運営に
	か、どのような形で検証したのかと	関わる経費は積算中であり、相応の金額が必
	いう事を説明してほしい。	要になると考えますが、子どもの命と家庭を
		守るために必要な経費として、適正なコスト
		管理を行いながら運営していきたいと考えて
		おります。
2	・なぜ南青山でなければならないの	・国では、未利用国有地等についての管理処
	かという事について腑に落ちない。	分方針を定めており、公共利用を原則として
	三田ではダメな理由はなぜか。三田	います。平成28年8月に国から土地の照会
	の保健所を移設すれば全部を複合	があり、区の中で検討した結果、敷地の規模、
	できる。	用地の規制等が適合する事から、国に児童相
	区の所有している土地を検討した	談所等関連施設の整備を目的として取得要望
	のか、したのであれば、その資料を	書を提出しました。その後、国の審査を経て、
	開示して欲しい。	平成28年12月に国から区を売却相手とす
		る通知をいただきました。その後、財産価格
		審議会の審査を経て、契約に至りました。
		区は、三田にあるみなと保健所の移設は考え
		ておりません。また、小学校跡地は別の用途
		で使用されているので、新施設建設に必要な
		土地を購入することとなったものです。
	・港区のホームページでは児童福祉	・区ホームページには、施設整備の目的とし
	法の改正に伴って児童相談所を設	て、これまでも特別区として児童相談所の移
	置するとは書いていない。	管を目指していた中、児童福祉法が改正され、
		特別区においても児童相談所を設置出来る事
		になったと記載しています。このことは、平
		成29年年頭の区長所信表明においても、区
		が児童相談所を中核とした(仮称)港区子ども
		家庭総合支援センターを整備し、児童虐待や
		非行などの問題に丁寧に対応していきたいと
		述べております。各区によって整備の手法は

様々ですが、港区は、児童相談所のみを設置 するのではなく、3つの機能を併せ持つ複合施 設として整備し、どなたでも利用しやすく、 明るく使いやすい場所となることで、いきい きと子育てを楽しむことを応援していきたい と考えています。 シングルマザーはこの施設に入ら この施設には、児童相談所の一時保護所や母 3 れる方以外もたくさんいらっしゃ 子生活支援施設が整備されますが、子どもた ると思います。わずか10世帯だけ ちの命と生活を守る大切な施設であり、整備 が恩恵を受けるのはおかしいので は必要です。 はないかと納得しかねます。こうい また、複合施設内の子ども家庭支援センター は、大変多くの保護者、子どもたちが利用す う施設にいくらかかるとか、1人あ たりいくらかかるなどの検討資料 ることを想定しています。全て必要な機能で は、本来区が用意して、納税者が納 す。 得出来るようにすべきではありま コスト意識を持って適正な運営に努めてまい せんか。 ります。 説明資料のピラミッドの中で、児童 区は、民生委員・児童委員や警察、医療機関、 4 相談所の下に子ども家庭支援セン 児童相談所、保育園・学校などの関係機関で ターがあるのですが、子ども家庭支 構成される要保護児童対策地域協議会を設置 援センターで相談を受けて、そこか し、地域と一体となって、子どもと家庭への ら児童相談所と連携が始まるとい 支援を行っています。 う事の説明でした。児童相談所に直 子ども家庭支援センターは、要保護児童対策 接相談される方もいらっしゃると 地域協議会の調整機関として、地域の関係機 思うのですが、子ども家庭支援セン 関と日頃から積極的な情報共有に努め、地域 ターは南青山と、既にあるのが、赤 と一体となって子どもと家庭への支援を行っ 羽橋の方ですが、この2か所で、港 ています。 今後も、子ども家庭支援センターは、区の全 区一帯のニーズがつかめるのか正 直疑問。児童相談所に繋げるにあた ての児童とその家庭及び妊産婦等を継続的に 支援していくための拠点として、関係機関と って、もう少し港区全体の子どもの 養育について、子ども家庭支援セン 連携を図りながら、児童虐待の早期発見と迅 速で的確な対応に取り組んでいきます。 ターを今後増やしていって、虐待の リスクなどをなくして行く事は考 えているのですか。 こういうものに反対する人はまず 児童福祉法改正後、子ども家庭支援センター、 5 いないと思います。いい場所を見つ 児童相談所、母子生活支援施設の複合施設と けて子どもたちのためにいい施設 したいという思いから、この整備を決定しま を造って運営してほしいと思って した。港区内には空いている土地がなく、活 います。しかし、なぜ南青山5丁目 用できる施設もない中、国から土地を購入で なんですか。子どもの施設を造るというのも、もちろん大事ですが、私たちが港区に住む理由としては素晴らしい環境下で住みたいという事で住んでいるわけで、そういう事をないがしろにするような事はやめてほしい。

きることになり、南青山に整備することとなりました。

6 40億かけて5年前に建設した保健所の立派な施設を、今そこを捨てて今度は青山に造る。実際子どもが増えているのは圧倒的に港南地区なのに不便ではありませんか。

区長に来ていただいて、税金の使い 方、ビジョンをお聞きしたい、説明 いただきたい。区長には来ていただ けないのか。 子ども家庭支援センターは現在、三田一丁目 (みなと保健所との複合施設、2階部分)に所 在しています。子ども家庭支援センターは南 青山に移転しますが、跡地については、みな と保健所の機能を拡充することを含め、現在 検討中です。

区の施策は、全責任が区長にあります。その 責任者である区長の命を受け部課長が説明を させて頂いています。

7 ここで問題になっているのは、こういう会があると、必ず来るのは担当部署の人だけで、これはまちづくりとかもっと広いビジョンで考えないといけない問題だと思う。

今もめているのは、お金の問題と立 地、税金を使って果たしてこの街づ くりで良いのかどうかです。

この場所が良いのかどうか、子どもがどこで増えているのかデータは持っているでしょう。担当部署だけの説明では無理だと思う。

こういう施設を1か所に造るより は分散してあった方が便利なので はないか。

地域住民のエゴとかではなくて、 もう少し大きな街づくりという事 で本当に港区が真剣に考えている のかどうか、国とのやり取りで施設 をそのまま進めているような印象 を持っています。 子ども家庭支援センター、児童相談所、母子 生活支援施設を合わせて一体的に支援をする という事で、より効果を生むことができると 考えています。

区の全ての児童とその家庭及び妊産婦等を継続的に支援していくための拠点として、この施設を中心に、港区のすべての関係機関と連携を図りながら、児童虐待その他の子どもの問題、家庭の問題について迅速で的確な対応を行ってまいります。

8 こういうキラキラした施設を造るのには、100億かけて運営コストもまだ予算もきちんと立てていない中で、そういう施策がやられていくというのは納得いかない気がする。やはりもう少し検討して運営コストも出していただいて、街づくりのプランはきちんとやって頂きたいという要望です。

尊い子どもたちの命を守る、生活を守るための施設です。100億円の大半は土地の購入費です。これは青山に限る事ではありません。港区の土地の価格が高い中、72億4千万円でこの土地を手に入れられたという事は区としては有り難い事だと思っています。

運営に係る経費は、現在、積算中ですが、コスト意識を持って適正に運営してまいります。

9 寄り添う切れ目の無い支援と言っていましたが、それならもっと身近な所に造るべき。費用対効果はとんでもない金額で、本当に子どもの為と言えば、何でもいいのか。という話になる。

我々が聞きたいのはみなさん同じだと思いますが、この施設に反対する人は居ないと思います、なぜここなのかという所です。

あそこの5丁目の土地は世界に発信していける場所です。だからそれだけ商業性が高くて、土地が坪単価2千万円以上するところです。たまたま政府が港区に払い下げするから70億で済んでいる話で、一般で言えばそれだけの話です。

子どもたちの施設をたくさん造っ て運営した方がずっと効率的にい いことです。 児童福祉法改正後、子ども家庭支援センター、 児童相談所、母子生活支援施設の複合施設と したいという思いから、この整備を決定しま した。港区内には空いている土地がなく、活 用出来る施設もない中、国から土地を購入で きることになり、南青山に整備することとな りました。

子どもと家庭を守るための施設であり、必要な支出であると考えています。

10 よい施設だと思いますが、青山に建てる意味が分かりません。複合施設にするというのは、いい面はスタッフの問題であって、今はスカイプとかも出来ます。情報共有は大事だと思うので、そういう事で出来るので

反対の声は、区の説明不足に対する住民の 方々の不安の表れであると思っています。今 後とも広報やホームページ等を活用し、不安 を払拭するための努力を重ねていきたいと思 います。説明会でいただいた皆様のご意見は、 全て区長に報告をしています。 はと思います。

いくら議会を経たからと言って、民 主主義に反していると思います。区 議会の議員さんに対しても区長さ んに対しても不信感を抱きますし、 この声を議会や区長さんに届けて いただきたいと思います。

青山のブランドイメージ、ビジョンをしっかり守って、世界に発信して日本でも素晴らしい土地にして欲しい。土地の価値も下げないでほしい。

11 オリンピックの為に羽田を使うという事で、表参道付近を通過するという動きがあるようです。飛行機の便数が増えるにつれて危険度も増しています。そういうところにまた子どもの為のデリケートな問題を

う事は、いかがなものか。 子どもの時に虐待を受けているお 子さんについていろんな思いでは 助けなければいけないが、ただ立地 とかいろんな事を配慮していただ き、公園を造るとか、大勢の方が利 用できる平和な施設を造ってくだ さい。

抱えている方々の施設を造るとい

上空を飛行機が通る件については、担当の部 門が適切な対応をしております。